

# ・バストス週報

温室

28

君は共産党・お好きか?

毎度ありがとうございます

御宿泊と御食事に  
御家族づれの楽しいお食事に  
日本料理とブラジル料理

毎木旺日は当店自慢のフェジョアーダ  
バストス名物蟹料理

○われわれ明治生れのものの口の端に上っこ歯とばされるのは日本の春子である。こめいらの給料値上げの材料にして、汽車停めたり、電車とめたりして大迷惑。その春子を煽るのが社会党や共産だろう。そんなストライキやらなくとも、ブラジル式に最債で解決できるじゃないか。しかしブラジルで将来革命政府がすっこんじやつて、自由選挙にでもなつたら、今のようにしかんだらうな、という人もある。

○われわれ頭の古い連中の嫌いなもの一つに共産党がある。春子よりもっと嫌いである。どうしてあんなあんないやなものを公然と政党として認めているんかね、日本は?・ときいてみると、実の民主主義というものは、いかなる政党をも抱きかえ、その主張をさいてやるのが達前で、言論の自由を認めるのが本質である。というわけだ。ほんとうの民主国には、多少にかかわらず共産党が存在する。ただし、共産が強くなつて政権を担当するようになつた國もある。チリも一時共産党が政権をにぎつたが、軍部が共産党を倒してしまつた。最近では四派が政権をとつた時の要項を一昨年一九七三年にポルトガルで社共二党でごたごたやつて、軍部が共産政権を押し立てた。

又イタリーモ六月の総選挙で共産党が政府党に肉迫した。この両国が将来共産党として成長していく共産閣を作り、といつて、自民党を打ち破つて連とアメリカの動向次第で、ほんとうの共産国になつるか、チリのアリエンテのような結果になるか、疑問である。ポルトガル、イタリアともども政情不安定の国だし、ことにイタリアの如きは国家の財政が破産に瀕しているというから、どうぞ大鉛の要である國だろう。

○われわれ頑固党は、よく知らぬくせに共産党を毛嫌らしするが、民主国家の日本政界の中で呱呱の声をあげた日本共産党は、とてもまともな癡育はできまいとの世評の割に、すくすくとは伸びないが、少しづつ成長し、野党四派の中にのし上つて、早くもたつことわ、今更とやかく云わぬが、多分それに刷ら次期の政権をうかがうに列つて、勿論今すぐのされいろいろから、今ん日時代がかわつたからといつては、あらためて共産国の在り方を一瞥しておく必要がありはしないか。

○「民主連合政府綱領」という近い将来現在の野党

在り方がより好ましいのではないかどうか。  
共産国家に天皇が存続するのもおかしな話だが、政権かとれると思つてゐるのであろうか。  
○われわれは敗戦以前の日本の政治が立派だと思つたものではない。第一日本共産党は、自らの手で彼らが政権を掌握する時、国民の判断も承認もあつたものではない。第一日本共産党は、自らの手で

判していふが、共産によると、自民党を打ち破つて、先ず「民主連合政府」を作り、次に共産党だけで、先ず「民主連合政府」を作り、次に共産党だけで、つまり二段階で、つまり二段構えであるが、天皇の退位は国民の判断にまかせるといつてはいたが、一步前進したわけである。

HOTEL PRIMAVERA  
プレシデンテ・ヴァルガス街ニヒ一番地  
ホーテル・ブリマベーラ  
食堂 森川 悅  
電話 九六二〇番



第1471号  
昭和五十年  
七月七日発行  
Director  
Koiti Mori  
Bedator  
Sho ho Miyatake  
Rua 10 de Novembro 882  
C.Post.112 Fone.340 BASTOS E.S.A.  
Anual Cr. 55.00 Adiant.

われわれ明治人はよくも悪くも天皇に親しみを感じてゐるが、天皇並びに皇室のことには教育上触れていないので、現在の若い日本人たちは、天皇との御家族に別に愛着も尊敬も持たない者が多く、何だい、国民の税金で養われているんぢやないか、といつた、何とも割り切れない感情を持つてゐる若者が多いときく。われわれ明治人もあと二十年、大正の人でもあと三十年もたてば大体影をひそめてしまうことになると、天皇が何だい、という連中が一億を占めてしまう世の中になる。どうなると、あるいは共産系社会になり、自然共産制度の国家になつてしまふ。というような風もするものである。やはり三、四十年後の日本にも保守形の政党が居残り、明治・大正時代の気骨を示すものがあるだろうか。

○世界地図をみると、共産国が大半を占め、非共産国は年々範囲が狭くなつて行くようと思われるが、筋金入りのソ連、中国が筆頭で、東洋以東は一連の共産国が並んでおり、中南米にはキューバ、アジアには北朝鮮、東南アジアではベトナム・クメール(カンボジヤ)など、ばつばつ赤色がふえつつある。

日本の共産党が現在何と云ふうとも一旦政権の座についてしまえば共産主義的な政治色となることはほぼ間違いないと思われる。

○現在地球上に存在してゐるマルクス・レーニン主義を奉じて建つてゐる社会主義、共産主義の内に、反共産政黨の存在が許され、公然と活動してゐる国があるであろうか。

○反対政黨からの对立候補を認める自由な選挙を行つてゐる共産国があるであろうか。○共産党や共産政府を批判する新聞其の出版物、放送などのマスコミ機關の存在を許してしろ共産国が唯の一か国であるだろうか。替えははつきりしてゐる、すべてこれらノンレだ。

○共産国家はファンズムの世界と同じく、彼らの世界は独裁であり、反対党の存在を許さないのである。○四年前にチエツコ・スロバキヤで一寸としたモスコウ批判があつた時、ソ連は大戦車隊を繰り出して民衆を追い散らし、チエツコ政府の首脳部を拉致したのである。言論の自由も取り上げてしまふのか共産政治の骨髄である、ソ連の作家ソルジェニン、インは、自国の政治犯や反ソ思想家などを収容する監獄に「収容所列島」と名付け、常時千二百万の囚人のいることを暴露して捉えられ、国外追放された林彪がソ連に脱出しよとして飛行機が撃墜されたのは、つい昨年のことである。

ソ連の自由思想家たちは、自国では発言が出来ぬので、国外へ亡命する者が引きも切らない。中共の消を破滅に陥し入れるものだ――。そうであることは、内部のことは一切判らぬが、副主席だった○吾々のじきのある間に起ることではないから杞憂

○簡単いうと、日本共産党は、自衛隊は憲法違反の口笛に逆くことは許されない。○一言にして表現すれば、共産国に於ては言論の自由、表現の自由、デモ集会の自由、結社自由などと現存は日本の民主主義の中に於て日本共産党は「眞の民主主義達成」の為のになどと美辭麗句を並べ立ててゐるが、一旦政権を掌握すれば、鬼畜の姿をあらわすだろう。

○も二年ばかり前のことだが、共産国内ではイデオロギーに逆くことは許されない。○「眞の民主主義達成」の為のになどと美辞麗句を並べ立ててゐるが、一旦政権を掌握すれば、鬼畜の姿をあらわすだろう。

## NOSSA RELOJOARIA

TAKAMI SHIBAT Rua Ad. Barros 213 Fone; 154

超小型電子計算機  
世界中の高級腕巻、ボルゾ時計  
ガスライタ各種。電気力ミソリいろいろ。  
8ミリシネ撮影機並に映写機・幻燈機  
めがね。ゆびわ。宝石・ラジオ大小各種  
写真機、装身具、室内装飾品、銀器色々  
高級陶磁器。蓄音機・ファッケーロ。  
進物用品、日本へのおみやげ扇いろいろ  
ルアアテマルデバーロスニ一三番地  
レロイショアリア タカミ

此  
時  
計  
店

電 話 一五四 番

## テレビはカラ時代

間もなくテレビの放映は全部カラになるどうですが

カラ放映はカラー受像機で見なければ半分の価値もありません、美しさ、音の良さ、鮮明さ比較にならない

計算正確で早くこじかも堅牢です。いかなる計算も即座に解決、高等数学までOKです。

立體音響効果の真に迫る迫力の素晴らしい音楽収録

能です。コードもデータも現在は全部ステレオです。

好家ならステレオでなければ音楽を味わうことは不可

能です。コードもデータも現在は全部ステレオです。

スティーレオグラバードール

一家に一台なくてはならぬ電子計算機、小型で

計算正確で早くこじかも堅牢です。いかなる計算も即座に解決、高等数学までOKです。

世界中の高級腕巻、ボルゾ時計

ガスライタ各種。電気力ミソリいろいろ。

8ミリシネ撮影機並に映写機・幻燈機

めがね。ゆびわ。宝石・ラジオ大小各種

写真機、装身具、室内装飾品、銀器色々

高級陶磁器。蓄音機・ファッケーロ。

進物用品、日本へのおみやげ扇いろいろ

ルアアテマルデバーロスニ一三番地

レロイショアリア タカミ

立體音響効果の真に迫る迫力の素晴らしい音楽収録

能です。コードもデータも現在は全部ステレオです。

ある共産党のことだから、或は保守政権に肉迫することが絶対にないとは云えぬ。今のお年が五十歳に連し、統々選挙権をもつ者が日本に充満する時、共産主義の理解をあやまる者が多いと福根を先に引きまでのこすことになる怖れは充分にあるようと思われる。

一方から云えば、現在の民主党政治のよき色彩では国民に飽きられることがつらい。一刻も停頓することなく変化して行く國際情勢、深刻とのもののがつき入る隙があるのではないか。

国内情勢に対して、現在の政治はたよりないと思うのは、ひとり吾々のみではあるまい。そこに共産党のつまらぬことはない。

○ ブラジルの政界は野党の「軍政令第五号・大統領令第四ヒヒ号」廢止騒ぎに対し大統領は存続の意志を表明したといふことであるが、直ちに民主主義達成への道と、何でもかでも即時自由にとの要求はなく、いちがいもある。吾々はやはり、学生は学校内で政治的活動は慎しむ方が上策と思う。一時的ではあるが、学生が左翼運動を起して弾圧されたことがこの国でもあつたが、多くの学生がその巻きを食って、平和な社会人を撲滅したこともあるが、当局の弾圧によつて、息(いき)の根がとまつてゐるようである。

系音

## 祖父 出口王仁三郎を語る

大本山には別院長

出口 京太郎

ところが大正六年の十二月に至りまして、そう云つた今まで自分が発表してきた社会的主張を、一冊の本にまとめ、大きな形で出してみようという決意を持ちます。どうして「瑞龍神歌」といわれております一冊の小冊子を出します。これが東京の芝区から出されたわけですが、当時一部四十五銭でもう出されました。十数万部印刷をされたのをございます。非常にいろいろな、いわゆる予言的な言葉、あるいは警告的な言葉が、たくさんその中に含められております。ところがこの内容が、非常に刺激的であります。とりわけ、非常に寛容直截に言うてあります。憲兵隊なりあるいは特高の警察なりの忌惮に触れて、非常に簡明直截に言うてあります。焚書の難に会うわけがございます。

○ そのころに、非常に大騒ぎになつてまいりました。

おしらせ

## 日本松

赤松・黒松  
庭園用・鉢植用

安価に提供いたします

家庭の都合上、養鷄に転業致したいと思いま

すので、松をなるべく早く早く買却したいと思いま

成るだけお安すく差上げます。

御買上げの有無にかかわらず松を御覧に御来

園下さい。

御希望の方は、エスペランサ区の(長友、又は村上)まで御連絡下さい。御案内いたします。入植祭中は開園致しておりますから、松を見に出て下さい。

又、いけ花の素材として御入用の方は御申出下さい。お預けいたします。

アルト

バストス日本社  
新園主 村上和夫

、大正八年の二月二十五日には、當時京都府の警察本部長をされございました藤沼庄平氏に、内務省の方から命令がまいります。そのために、出口王仁三郎に対する出張尋問というものが行われました。この出張尋問のときに、出口王仁三郎はいろいろと自分の見解を答えたのですが、この内容が、京都府警本部発表によるものとして、大正八年五月十一日から十六日までの間、あちこちの新聞に連載されております。

たとえば、地元の関係がございまして「京都日出新聞」などが、それをかなり詳しく伝えた新聞の一つかと思われますが、いろいろなことを言つております。大体、要點的に四つぐらいのことを、大きなポイントとしてあげることができるかと思います。これから第二点といたしましては、その戦によつて日本が外國軍に占領される危険があるということとする世界の大きな戦争が起きというふうなことです。それから第三点といたしましては、その戦によつて、それからまた、帝都東京も、敵襲によつて非常に甚大な被害をこうむる、これが第三点でございます。耳にあまりよく響かない内容ばかりございますけれども、全部消んでしまつたことはかりでございまして……。そして第四点に、宮城にもしも敵の爆撃が加えられると非常に困ることになる。そういうこと

雲量	天候	風向	降水量 m.m.	測候部
87	○/○/○/○	W/N/W/S/S/E	170	社製紙株式会社
87	○/○/○/○	W/N/W/S/S/E	91	
55	○/○/○/○	W/N/W/S/S/E		
82	○/○/○/○	W/N/W/S/S/E		
58	○/○/○/○	W/N/W/S/S/E		
55	○/○/○/○	W/E/E/E	55	
53	○/○/○/○	W/E/E/E	53	
7	○/○/○/○	W/E/E/E		
2	○/○/○/○	W/E/E/E	261	
08	○/○/○/○	W/E/E/E	08	

項目	気温 °C	湿計 ℃	湿度 %	最高 気温	最低 気温	降雨水量	布拉拓製紙株式会社
1	23.0	22.0	99	31.0	18.0	170	
2	25.0	24.0	99	25.0	15.0		
3	22.0	21.0	90	27.5	17.0	91	
4	23.0	21.0	80	27.0	15.0		
5	24.0	21.0	72	27.0	14.0		
6	20.0	18.0	79	26.0	15.0		
7	25.0	22.0	73	25.0	16.0		
8	27.0	23.0	66	30.0	17.0		
9	26.0	23.0	73	30.0	15.5		
10	27.0	22.0	59	30.0	13.0		
11	27.0	21.0	53	30.0	10.0		
12	27.0	20.0	47	29.5	10.0		
13	28.0	20.0	42	30.0	10.0		
14	29.0	22.0	48	31.0	12.0		
15	27.0	22.0	59	31.0	16.0		
16	26.0	22.0	60	31.0	15.0		
17	28.0	23.0	60	31.0	14.0		
18	25.0	20.0	58	30.0	13.0		
19	23.0	18.0	56	30.0	13.0		
20	22.0	17.0	55	28.0	13.0		
21	22.0	17.0	55	27.0	12.0		
22	23.0	18.0	56	28.0	12.0		
23	23.0	17.0	49	27.0	13.0		
24	22.0	15.0	42	26.0	10.0		
25	23.0	15.0	37	25.0	8.0		
26	24.0	18.0	50	26.0	11.0		
27	24.0	18.0	50	26.0	9.0		
28	25.0	19.0	51	27.0	7.0		
29	25.0	20.0	58	32.0	8.0		
30	24.0	19.0	57	28.0	6.0		
31	27.0	20.0	47	28.5	10.0		
合計	7660	6180	1868	8795	3865		
平均	247	199	60	283	124		

とが大体語られておきます。この「瑞能神歌」、先日新聞社でございます。いわゆる非常に反権的な人ほど申上げましたものの中には、もう少し詳しく、々が、そういう一つの立場でやつておられたその新太平洋戦争の末期的なころに、日本の各地で見受け聞社を、問題の出口王仁三郎が買いつたというこれらましたいろいろなありますなどうたいあげことで、非常に妙なことになるわけでございます。

鳥居素川氏であるとか、あるいはまた鈴木茂三郎

ところが、こういふうな生き方をいたしました氏であるとか、大山郁夫氏であるとか、その他いたために、あれは非常にけしからぬ人間だ、こういふうな人々、非常にぱりぱりの闇士たちがたてござ聖不可侵な國体の中に住ましておいてはいかぬ、もつておりました新聞社でございます。出口王仁三郎いう者は消してしまえというふうな、大へん乱郎が、一宗教人という立場で日刊時事新聞を經營する暴なもの云い方でございますが、そういうふうなるということになったということが、當時としては運びになつてしまります。それだけが理由でなかつ非常にめずらしい事件でございました。ところが、たとは思いますが、おもにそういったよう申上げたように、そういう問題の新聞社であります一つの理由になります。こういふうな、どんどんと迫害され、そういう人々と共に仕事をしはじめるということくようになります。こういふうな、ぎくしゃくしなります。社長が浅野和三郎という立派な英文学た生き方をしましたところに、非常にむちゅな性格者でございます。また、社主が出口王仁三郎でござがあつたのだろうと思います。

ところが、だんだんと彼を取り巻く波紋が広がフク白虹事件以来流れてきた人々が大正日日にたてまいりましたが、どの頃、もう一つ不思議な事件こもつて、社会主張を行つわけでございます。本の三大新聞の一つと云われて居りました「大正日」いうものが、多少神がかり的な、いわゆる精神的なものであります。例の吉論界の一つの事件でございいう人々はやはりイデオロギッシュな立場で、世のましたタ白虹事件によりまして、朝日を歎首され改革を紙面に主張されます。そのため、紙面からの方々がたそこもつておつくりになつたのが大正日うける印象が、まさに混乱いたします。ところが

一般の読者の方々は、そういう背景があり、またそのうい人脈の混乱によつて、この新聞がこうじうふうになつておるんだということは、あまりお感じにならないようございました。つづく

## 「 ブラジルに最初の足跡をした人達」23

故 鈴木南樹翁の遺著から

### 十八

「 オイ、俺にどのシマポン、ショコラッテをくれ」と呼びかける者が現われる。忽ちのうちに一杯の人ばかりだ。注文した男が力ネ力を手にして一口ふくむより早く直ぐ吐き出してしまった。

「 何だ。これが日本のショコラッテか? 」

と苦い顔をする。「どれ、俺もエスペリメンタ」と傍の男が力ネ力を受け取ると、それも吐き出してしまう。一杯あれば群衆一同のエスペリメンタとなり評判が悪くなるばかりである。松下は、どんな苦い顔をする。でも、売れないものはどうにも仕様かない。日本人最初の商人、破天荒力思いつきだけあって、失敗の仕方も美事で早かった。

一文無しになつた松下君は、藤崎商店の支配人野間に頼んで玩具類を貸してもらつて行商した。未だ日本の玩具類など行き渡つていい時代なので、それがうまく当つた。何しろ鹿児島の田舎者凡出しの松下君で、何處までも木地のままで「俺は鹿児島男予だ」を押し通そうというのであるから、この商人には色々珍談が多い。丁度カルナバルの時である。彼はこの時とばかり例の如く玩具を天秤棒で担いで（最初は指を首に吊つて歩いたが、後では発展して天秤棒となつた）街頭に出るとランサ、ペルフーメでさつと面上にぞぞぎかけられた。それが眼に入つたので、彼は驚くよりも先ず怒りの念が胸に破裂した。「この野郎!」彼は天秤棒を投げ出して香水をひっかけた小児の後をどんどん追つて行つた。小児は家の中に逃げた。彼もその後につづいた。まさに引つ捕えんとする所を家人に止められた。段々かけてみると、玩具類が半分近くも盗まれてこいたという災難である。

何でもこの調子である。彼は一度懲りのためだと思つて、玩具泥棒の現行犯の小児をぶん殴つた。日本ならそれで別に差支えない話だが、ブラジルでは小児に対する自由制裁は許されない。彼は警察に

拘引され、四、五時間ほどの暗い豚箱に入れられた。

### 十九

松下君が行商で大いに利益を挙げたのは、北ブラジルへ發展してからである。此の裏面に上塚周平等一団の製造した玩具類を、安く仕入れ得たと云うことを見逃してはいけない。彼は幾度もサンパウロ市へ引き返して又北へ行つた。行商も最早五年近くになると、足跡はアマゾーナスに達して彼の懷中もかなりふくらんできた。

丁度一九一二年の初めであつた。彼はマナオスの宿でペルート国イキトスに行く伊太利人と知り合いになりなつた。元来冒険心の強い彼のことである。どうして冒険か彼に今日の富を与えたことを考へると、彼は一考を費す必要もなくカルロスと共にイキストに行つた。スリモン洞の乾燥期には往々にして座礁する様なこともあるが、普通三千トン位の船ならイキストまで航行することが出来る。松下君の乗つた船は余り大きな船ではなかつた。彼はハンモックを船

## 各種冷蔵庫修理

各種冷蔵庫並に家庭電気器具類一切の修理致します。御用の節はツパン市、アベニーダ タモイオ五五〇番地の工場へ又は、電話一九四八番へお連絡下さい。

迅速、丁寧、安価、親切をモットーとする  
オフィチナ Kumoto  
Av. Tamio 550, Fone 1948 TUPABEP

金一 封也  
櫛原清様  
御用命下さい。バストスでは  
ハール「水口」さんとお間合せを

金一 封也  
櫛原清様  
御用命下さい。バストス聖母婦人会  
バス・トス・南伯区  
力スカッタ区婦人会

御父上様故櫛原義一様御逝去の際高獎返しとして右の御寄贈  
に預りました。厚く御申上げます

金一 封也  
櫛原清様  
バス・トス・南伯区  
力スカッタ区婦人会

櫛原清様

内に吊つて移りゆく沿岸の光景に見とれながら、七日目にペルーリンに入つた。ここから河の名も変つてスリモンがマラニヨン河となる。それから四日目にイキスト港に着いた。

茲で彼は大災難に遭遇したと云う。それは彼にペルー行きのバスポート（旅券）を持つてしないところであつた。彼は警察に引つ張られた。即断即決で通してきた彼も流石に不願意を後悔したが、どうにもならない後の祭りであつた。彼は同行の伊太利新聞通信員カルロスに、何ひとつによいから日本人に渡しこくれと云つて小紙に

「私はブラジルから来た事情不案内の松下正彦という者である。旅券なき為め警察へ拘引さるる不幸を見ろに至つた。切に親愛なる同胞の助勢を懇願する」と云う意味の走り書きしたものである。幸い数時間後一人の同胞があらわれて、警察署長に釈放の方を交渉したが、

「取り調べが済むまで返事が出来ない。明朝来たらよかろう」と云つて、どうしても応じなかつた。その同胞は「気をつけなさい」と注意して行つた。それから署長の面前に引き出されて色々訊問の後、

「所持金はいくらある？」。此の土地は危険だから、貴重品は全部警察に預けたりよかろう」

と云われたが、松下君にとつては生命よりも大事な金である。強制されない限り渡す訳はない。彼は、「預ける必要を認めない」といつて断つた。留置場に下げられた松下君は、その夜悪夢に悩まされ、眼をこました。身体が重苦しく節々が痛い。そこへ人相の悪い例の署長が二人の部下を連れて現われた。

「お前の金を預りに来た」と云う。言下に彼は、「ノン、ホーテ」有つたけの声で鋭く叫んで寄らば切らんと蜜かに短刀の匕首を握つて身構えた。署長は彼が夕食にまぜて食わした麻酔剤のため昏睡していると思って、武器の用意をしていかなかったが、彼が決死の眼光に射すくられ、すごすゞ引き返したと云うのがイキスト遭難のエピソードであるが、これは余りに作り話すぎると云ふべきである。

如何となれば、若し警察署長が拘引者から所持品の提供を求めるに当つて、悪意がない場合でも強制的に処理する、とも出来る筈だし、留置所に入れる時、署長に何等かの企みがありとせば、彼の身辺を検査して武器を取り上げるのが定法である。况んや部下の二人も連れて行つて、いくら松下君が鋭い眼光で睨んだとしても、それに辟易して、そのまま引下るなどと云うことは常識から云つても有り得べき事でない。若し武器の用意がなかつたとせば、武器を持つて引返せばよい筈であるし、ほんとうに署長が彼を捲き上げて自分のものにしようというのなら、

FABRICA DE GRANITO  
Av. Rio Branco s/n C. Post. 23 Fone: 515  
ALAMANTINA E.S.P.

日本式及ブラジル式  
墓 碑 記念碑  
石像 石燈籠  
胸像 もち白  
石材美術彫刻類一切製作  
古い墓の修理もいたします  
アダマンチーナ市リオグランコ大通り

**大西石碑工場**

大西文吉

郵函二十二番

電話五一五番

## 慶事

去る三月二十五日、日本の京都、旧嵯峨御所、大覺寺門跡、乃村龍澄大僧正猊下より、後宇多天皇の永宣旨に基き石橋敏子さんへ

称号「**權力自**」は宮中官女と同格、準目代は四目代位が授与された。

同じく聖市準目代

クオクルスモ 準目代 加藤まりえさんへ

それぞれ称号許状が宮武勝南方へ届いた。入植祭、敬老会の席上、市長山中氏より伝達される。

「**權力自**」は宮中官女と同格、準目代は四目代

位と同格の位である。

石橋敏子さん、重道千代子さん、加藤まりえさん、誠におめでとうございます。

只一人でこそりと出かけるであろう。ピストルと短刀の横行するセルトンに於いて、松下に麻酔剤まで飲ませるだけの企みがあるなら、一発ドンとぶつ放せば、もっと簡単に解決済みとなる訳ではないか。況んや翌日何のノビタードもなく彼を解放して、イキストの町を自由に行商せしめたと云うのであるから、愈々以つておかしい。恐らく彼の、この有名なイキスト遭難の一節は、モノトンな十一日間のスリモン河上船旅の疲れに加えて、意外にも警察の留置場入りである。誰でも厭な悪夢は見るべきである。その悪夢から一種の錯覚を起したというのが真相であろう。

## 二十

以上の私の記述に対しても、当の松下正彦君から左の如き書面に接した。

「小生がイキスト警察に於いて深夜災難に遭い候ことを不審に思われたる由なれども、右は事実にて、署長は郭棟の誤りにて、深更部長外二名の警官小生の寝台を取り巻き候。意外の出来事に眼を覚ましたるもハッキリせず、暫くして我に帰り「何事だ」と彼等を叱責したるに、携帯金の保管方を申し出で候。」

「警察署内に於て危険の恐れなければその必要な所と云放ちて應ぜんとせざるに三人共すごすご退却したる次第にて、万ーの場合は最後の手段を施すの外なから可しと決意したる次第に有之……前後二回警察に引立てられしも、僅かに一ボンドのマツタ、ビッショにて別に事なく前後三十日の滞在目的を達し引上げたる次第に有之候」

これに依つて見れば、愈々私の記述が真相を得て居るものと云うべく、恐怖心にかられた松下の錯覚であったことが容易に想像される。

松下君より遅るること數カ月にして私もマナオスに行つたが、あの頃アマゾトナスは未だコムの植民地がよかつたので景気がよかつた。私が大阪朝日に「アマゾン河畔より」という記事にも書いている様に「ソノと打放では愈々芝居は筋書き通り運ぶ訳であるが、その頃世界に黄金郷が二つあつた。一つはボルビアのリベラルタで、もう一つはペルーのイキストで、英國のアマゾン河畔より」という記述があつた。この二つの町の通貨は紙幣でなく、英國の通貨であるペルーの銀土でありながら、イキストに流通していかつた。

日本玩具を売り出してみると、嘗て見たこともない種類なので売れるわ売れるわ、金の勘定もろくに知らない力ボクロのこととて、二三ボンドの品物に五ボンドの金貨を投げて、釣り銭も取らずに行つてあつたに違ひないが、彼にはまだそんなところを探すには銀行がなかつた。コレスピンドンテがアマゾン河畔より」という記述にあるようなことをしなければならなかつた。

彼が大木の根本か石の下に金を埋めようとする所に、例の金を渡せと云つた署長が現われて、一発ドンと打放では愈々芝居は筋書き通り運ぶ訳であるが、過ぎなかつた為め、彼は町に解放されて自由に商売に出て来た。彼はイキストの儲けで積中はボンド貨でうなつて、一先ず帰国しようとマナオスから英國船に乗船した。早速一ヶ月の營業税一ボンド納めてリソーラントンを見物し、日本郵船で故郷へ帰つた。あせんサをとり、町にたつた一台しかないと云う馬車を雇つた。何とその賃金十一磅であるというから驚いた。

彼はイキストの儲けで積中はボンド貨でうなつて、一先ず帰国しようとマナオスから英國船に乗船した。早速一ヶ月の營業税一ボンド納めてリソーラントンを見物し、日本郵船で故郷へ帰つた。あせんサをとり、町にたつた一台しかないと云う馬車を雇つた。何とその賃金十一磅であるというから驚いた。

中年期を肩やかす恐しい成人病も自覺症状のない長い潜伏期間中の発見で怖れる必要はありません

年々増加する成人病は、常に健康な人ほど犯され易いといわれております。

自覺症状が現われては、最早快復はありませんが、近頃は疲れやすい、肩がこる、眼がかすむ……朝目覚めが悪快でない、というくらいのうちに病因を発見して治療に当れば必ず快適に向い、恐怖の必要はありません。

ただ恐しいのは、検診を一日のばしにして、病因発見をおくれることあります。病気は発見したが、手のほどこしようもない、ということもあります。あきらめきれません。一年に二、乃至一回の定期検診で、安心した生活こそ有意義的人生と思します。当ラボラトリオでは昼夜営業致しております。いつでもおいで下さい。

ラボラトリオサン力ミニ

医学士

松崎

昇

# ラボラトリオ開業致しました

最新式エレトロニカ検査機等一切を完備して皆様のご健康を検診する各種の検査(血液、尿、便、その他)を行っております。(精密検診)

昼夜営業ですから、ご都合のよい時に、何時でもおいで下さい。

ツパン市 カリジョス街四四九。電話二六四五番

DR. 松崎昇 (生物化学士)  
LABORATÓRIO SÃO CAMILO  
ANALISES CLÍNICA  
direcção Dr. Noboro Matsuzaki

Rua Carijos 449. Fone: 2645 TUPA. E.S.P. (Atende-se dia e noite)

日本玩偶を売り出してみると、嘗て見たこともない種類なので売れるわ売れるわ、金の勘定もろくに

知らない力ボクロのこととて、二三ボンドの品物に五ボンドの金貨を投げて、釣り銭も取らずに行つて

あつたに違ひないが、彼にはまだそんなところを探すには銀行がなかつた。コレスピンドンテがアマゾン河畔より」という記述にあるようなことをしなければならなかつた。

日本玩偶を売り出してみると、嘗て見たこともない種類なので売れるわ売れるわ、金の勘定もろくに知らない力ボクロのこととて、二三ボンドの品物に五ボンドの金貨を投げて、釣り銭も取らずに行つてあつたに違ひないが、彼にはまだそんなところを探すには銀行がなかつた。コレスピンドンテがアマゾン河畔より」という記述にあるようなことをしなければならなかつた。

日本玩偶を売り出してみると、嘗て見たこともない種類なので売れるわ売れるわ、金の勘定もろくに

知らない力ボクロのこととて、二三ボンドの品物に五ボンドの金貨を投げて、釣り銭も取らずに行つて

あつたに違ひないが、彼にはまだそんなところを探すには銀行がなかつた。コレスピンドンテがアマゾン河畔より」という記述にあるようなことをしなければならなかつた。

# バスストス開植当時の記念資料蒐集

入植祭農產品評会出嘗規定

## 記念資料蒐集

去る一月十七日、宇佐美食堂に於いてバスストス市長招集の形でバスストス記念文物館建設委員会が開かれたが、さし当り、イヌビア市、原川氏寄贈のインシオ遺物二百点を整理陳列することから着手することになった。しかし会場予定建物旧病院がグルツホ校の一部に代用されているため、改修工事に着手したのは四月上旬で、二ヶ月後、六月末日にはすっかり改修を終つた。

一方陳列戸欄を各商社、組に寄贈を仰ぎ、数日後陳列を完了することになった。

これまでの経過報告を去る七月一日夜、全委員並びに各商社、組合を含め宇佐美食堂に集合、織田委員長より大様左記の如き要請があつた。

「バスストス記念博物館の構想一部前提として、インシオ遺物博は大体陳列寸前追進捲して、来る入植祭にはイナワグラソンの運びになりましたが、これはすでに集収してあつたものを整理したものであつて、バスストス博物館の一部門であります。入植當時を回顧する資料はこれから集めなければなりません。この蒐集といふは事は到底数人の力では及びもつかぬ大事業なので、バスストスに在住する方々全部の御協力と支援にまたねばならぬと存じます。すでに山中さんの骨折りにより、バスストス開植に当り使用された測量機の寄贈もあり、第一回ソロカバナ線陸上大会の時贈られたメダリアなども入手しておけりま

す。

カロッサとか、カミニオンの様な大物は収容出来ませんが、手頃の記念品をどしどし寄附して下さる様、各区長などに御尽力して戴きますよう、文化協会にもお願ひする次第であります。

われわれが斧を打ちこんだバスストスが二代目三代目の時代と共に益々繁栄していくことを望むと同時に、歴史とともに出来る限り整然とした歩跡をのこしておくことは、子孫へ大きな愛情と考えるものであります。

あまり時間がたち過ぎますと、遺品は四散しやすいものですから、今のうち、せじせい集めておかねばならぬと存じます。

尚、来年の入植祭までを大体目標といたしたいと思つております。

詳く御協議下さるようお願い申上げます。

バスストス記念博物館建設委員会

## RELACÃO NOMINAL DOS AGRICOLAS A SEREM EXPOSTOS NA EXPOSIÇÃO DA FESTA DO OVO

0VO	2 Dúzias	
VERDURAS	2 Unidades	c/3 cada
de Cabeça	2 "	
" Maço	2 "	
Alface	6 espigas	
CERÉAIS		
Milho		
Grãos em Geral	1 kuilo	
Mandioca	1 pé	
FURUTAS	2 Unidades	
Grande	1 Dúzia	
Médio	2 Dúzia	
Pequeno	2 Dúzia	
-Trabalhos Manuais		
-Prazo de entrega: até às 12,00 horas		
do dia 17/07 (quinta-feira)		
no almoxarifado da Prefeitura		

出品は七月十七日(木)正午までに市行所のエモジリファト追提出願います  
バスストス連合青年団

鶏卵の部 2 ダース  
野菜の部 球菜 2 単位 束物 2 束  
3 宛・アルファセ 2 単位  
穀類 ニンニクヨウ 6 積  
砂糖 6 本束 マンナカ 1 株  
果物の部 大は二個 中は 4 ダース  
小は 2 ダース  
バナナリ 1 房

故 横原義一様 御逝去の砌り前記御寄贈いたしました。有難く御礼申上げます。  
母の手を拒みて蜜柑むく孫のすゞに一人の意志芽ば  
ゑつづ  
母の手を拒みて蜜柑むく孫のすゞに一人の意志芽ば  
ゑつづ  
明け初むる街路の静寂に次々と一と日始むる人う出  
でくる。  
かにまた学びにと新らしき生命匂わせ朝早き人等が  
上り路にまた下り路に筋つりて足に老い知る六十五  
歳の  
わが町のために尽せし横原さんの心に温し冬の陽差  
次ページへ

弁当提げ募金に廻りたる姿生々説経の声ぬちに頭つ  
しは。

浦川 つばみ

陽溢りに孫と遊びて温もりぬ筈のごと重ね着をぬぐ  
命日に墓参を終えて帰る道葬列に遇い心重たし。

森 重扶美

庭樹々の線といえどそれそれに一いきなうぬかがや  
きをもつ。

真夜の咳はばかりて一つまた一つ耐えむとすれば血  
潮騒だつ

死の恐怖だれもが持ちて生きゆくか呑鐘打がく冬空  
に鳴る。

(紙面の都合上以下略へ)

金 一 封 御 礼  
故、御尊父 楠原義一様御逝去の御り番典返しとて当区へ  
へ御寄附下さいました。厚く御礼申上げます。

桜 原 清 横 様

金 一 封 御 礼  
御父上、故岡野庄平様御他界の節石記の御寄進にあすかり  
ました。ありかたく御禮申上げます。

サウト・デ・区

サウト・デ・区

岡野コトメ 様

株式会社不ルアズ力

力・ビターリ・ザツソン

六月分抽選組合文字に上記

の通り。尚七月分の抽選は  
月末三十一日となつておけ  
ます。

バス・ス代理人  
アルベルト・バカラクリス

## SUL AMÉRICA CAPITALIZAÇÃO SA.

Resultado do sorteio, referente  
ao mês de JUNHO / 75  
KCL-LSE-ZFR-OMU-JHQ-GDA-  
Próximo sorteio dia 31/07/75

ENCANADOR  
ESPECIALISTA EM ENCANAMENTO,  
ESGOSTO E DECORAÇÕES DE BANHE-  
IBOS CONCERTOS EM GERAL  
PROCURE: JOÃO DE ASSIS  
Bua B n° 46 BASTOS (próximo matado)

- 水道管布設いたします
  - 1 水道管布設専門
  - 2 下水溝・排水設備
  - 3 浴室装飾
  - 4 その他修理一切
- bastos B街 n° 46 アバテドーロ 附近

ジョン・アシス とおたずね下さい

御 家 内

冷氣のおりから御尊家の皆様には愈々御清栄の  
おもむき大慶に存じます。

故て当区に於きましては、来る七月十三日(日曜)

を期して恒例の、

家族扇安運動会

勿論、一般の方々も、万国旗はたまくフルッ

トラ原頭に一日御清遊を賜り度く、略儀ながら  
紙上を以つて御案内申上げます。

敬白

一九七五年 七月一日

区長 池田健

各 位 様

お知らせ

来る七月十三日、綜合会館に於いて、当期  
アレナ党役員選挙 致します  
から、本党に所属している有権者の御出席を御  
願い致します。

アレナバス支部長  
ラウル・ビエイラ

RAUL VIEIRA  
Presidente do Diretório

